

Sitzungsvorlage-Nr. ZS5/0470/XV/2010

| Gremium | Sitzungstermin | Behandlung |
|-----------------------|-----------------------|-------------------|
| Kreisausschuss | 19.05.2010 | öffentlich |

Tagesordnungspunkt:**Bericht Wirtschafts- und Beschäftigungsförderung / Europa Stand: April 2010****1. Konjunktorentwicklung 1. Quartal 2010**

Nach verhaltenem Start der deutschen Wirtschaft in das neue Jahr stellte sich das Indikatorenbild auch im Februar uneinheitlich dar. Während die Industrieindikatoren im Februar nahezu unverändert blieben, konnte das Exportgeschäft spürbar ausgeweitet werden. Die Entlastung der privaten Haushaltseinkommen zu Jahresbeginn hat bisher noch nicht zu einer spürbaren Erholung der privaten Konsumtätigkeit geführt.

2. Arbeitsmarkt

Im Rhein-Kreis Neuss erhöhte sich die Zahl der Arbeitssuchenden im April um 82, welches einer Erhöhung um 0,3 % entspricht. Die Zahl der Arbeitslosen sank dagegen um 37 (-0,2 %). Die Arbeitslosenquote blieb mit 6,9 % stabil.

Auf den anliegenden Arbeitsmarktbericht der Agentur für Arbeit wird verwiesen.

3. Mittelstandsbarometer

Die globale Finanz- und Wirtschaftskrise wirft weiterhin ihre Schatten auf die deutsche und regionale Konjunktur. 2009 war das konjunkturell schwierigste Jahr seit Gründung der Bundesrepublik Deutschland. Im Frühjahr 2010 hat sich die konjunkturelle Stimmungslage der deutschen Unternehmen bereits wieder deutlich verbessert. Die Unternehmen im Rhein-Kreis Neuss haben die Wirtschafts- und Finanzkrise bislang gut gemeistert. Allerdings wird auch in den nächsten Monaten für Unternehmen bundesweit noch eine erhöhte Insolvenzgefährdung bestehen.

Um über Rahmenbedingungen und Möglichkeiten einer Insolvenz zu informieren, veranstalten der Rhein-Kreis Neuss, die Sparkasse Neuss und Creditreform am 25. Juli 2010

ab 17:30 Uhr im Sparkassen-Forum Neuss unter dem Titel „Wir können Krise“ ein weiteres Wirtschaftsforum im Rahmen des Mittelstandsbarometers.

Der bekannte Rechtsanwalt und Insolvenzverwalter Horst Piepenburg wird zur Thematik „Wir können Krise – Insolvenzverwalter als Sanierer“ referieren unter unter Moderation von Bernd Müller für eine Diskussion mit den Unternehmen zur Verfügung stehen. Eine Einladung zu dem Wirtschaftsforum liegt diesen Erläuterungen bei.

Darüber hinaus startet in den nächsten Wochen im Rahmen des Mittelstandsbarometers eine erneute Befragung von 500 mittelständischen Unternehmen zu deren Geschäftslage, Erwartungen und der Beurteilung des Wirtschaftsstandortes Rhein-Kreis Neuss.

4. Unternehmerreise Südafrika

Angeschoben auch durch die Fußballweltmeisterschaft 2010, treibt die südafrikanische Regierung die Modernisierung der Infrastruktur des Landes kräftig voran. Etwa 70 Mrd. Euro sollen in den nächsten Jahren in die Bereiche Wasser, Telekommunikation, Energie, Transport und Medizin fließen.

Um Unternehmen über die Möglichkeiten des südafrikanischen Marktes zu informieren und dort für den Wirtschaftsstandort Rhein-Kreis Neuss zu werben, bieten Industrie- und Handelskammer Mittlerer Niederrhein und der Rhein-Kreis Neuss anlässlich der Messe Interbuild Africa vom 06. – 14. September 2010 eine Unternehmerreise nach Südafrika an. Stationen sind die zwei bedeutenden Wirtschaftsstandorte Johannesburg und Durban. Ziel der Reise ist die Vermittlung von Kontakten, Informationen und persönlichen Eindrücken, die zur Vorbereitung eines erfolgreichen Markteintrittes in Südafrika entscheidend sind. Die Unternehmerreise wird vom Land NRW finanziell unterstützt.

5. Tourismus

Zwei Hotels im Rhein-Kreis Neuss bieten nun das NiederrheinRad an

Das Fahrradverleihsystem „NiederrheinRad“, das momentan im Rahmen eines aus Mitteln des EU-Ziel2-Wettbewerbes Erlebnis.NRW geförderten Projektes aufgebaut wird, stößt bei den Hotelbetrieben im Rhein-Kreis Neuss auf reges Interesse. Zum Start des Ausleihsystems sind jetzt das ParkInn Düsseldorf/Kaarst sowie das Hotel Schloss Friedestrom in Dormagen-Zons mit jeweils zehn Niederrheinrädern ausgestattet worden. Bei weiteren Betrieben im Rhein-Kreis Neuss besteht Interesse an einer Beteiligung.

Informationsreise mit Busreiseveranstaltern in den Rhein-Kreis Neuss

Am Freitag, 04. Juni veranstaltet der Rhein-Kreis Neuss gemeinsam mit dem ParkInn Düsseldorf/Kaarst, dem Swissôtel Düsseldorf/Neuss, der Stiftung Schloss Dyck, der Bolten Brauerei und der allrounder mountain resort GmbH eine Informationsreise für Busreiseveranstalter in den Rhein-Kreis Neuss.

Im Laufe des Tages besucht die Gruppe Schloss Dyck, die Zollfeste Zons, die Bolten Brauerei sowie die Skihalle Neuss. Eingeladen sind Busreiseveranstalter aus Nordrhein-Westfalen und Norddeutschland, denen Ziele für Busreisen in den Rhein-Kreis Neuss vorgestellt werden sollen.

Im vergangenen Jahr hat die Wirtschaftsförderung erstmals eine Inforeise für Busreiseveranstalter durchgeführt. Hieraus ergaben sich konkrete Buchungen von Busgruppen sowie die Aufnahme von beteiligten Zielen in Kataloge der Veranstalter.

Beschlussvorschlag:

Der Kreisausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.

Anlagen:

Arbeitsmarktzahlen

Ausbildungsmarkt

Mittelstandsbarometer

Unternehmerreise Südafrika